
 
 

 

A H 
Asociación de Historia de la Lengua Española 

 L E 

ACTA DE LA JUNTA PERMANENTE (15 DE MAYO DE 2022) 

 

A las 20:30 horas del día 15 de mayo de 2022 se reunió la Junta Permanente de la AHLE en 
León (España) con el siguiente Orden del Día, según la convocatoria realizada el día 4 de mayo: 

 
1) Informe del Presidente 
2) Informe del Tesorero 
3) Informe del Secretario 
4) Asuntos relativos a la votación para la elección de miembros de la Junta Permanente 
5) Información de los organizadores del XII Congreso de la AHLE 
6) Ruegos y preguntas. 
 

Asistentes: 

Emilio Montero Cartelle (presidente) 
José Antonio Bartol Hernández (secretario) 
Antonio Salvador Plans (vicesecretario) 
Rolf Eberenz (vicepresidente 1º) 
Rafael Cano Aguilar (vicepresidente 2º) 
Concepción Company Company (vicepresidenta 3ª) 
José Luis Girón Alconchel (vocal) 
Pedro Álvarez de Mianda (vocal) 
Carlos Garatea Grau (vocal) 
Johannes Kabatek (vocal) 
Silvia Iglesias Recuero (vocal) 
Andrés Enrique Arias (vocal) 
María Teresa García Godoy (vocal) 
 
Excusan su asistencia por retraso en el vuelo del avión: 

Carlos Sánchez Lancis (tesorero) 
Juan Sánchez Méndez (vocal) 
 

El Presidente saludó a los asistentes y expresó su alegría por volver a tener una reunión 
presencial después de los años de pandemia. A continuación solicitó un cambio en el 
tratamiento de los puntos del Orden del Día para que el prof. Morala, en nombre de los 
organizadores del Congreso, pudiera tomar la palabra en primer lugar. Se aceptó. 

 

Punto 5. Información de los organizadores del XII Congreso de la AHLE 
El profesor Morala expuso las características del Congreso así como algunas cuestiones de 
intendencia: cómo llegar desde los hoteles a la sede del congreso, lugares donde comer… 
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Se le preguntó por cuántos eran los participantes y contestó que eran unos doscientos. 

 

Puntos 1,2 y 3. Informes del Presidente, Tesorero y Secretario 

El Presidente señaló que no había novedades a lo ya comentado en anteriores reuniones y que 
dejaba el informe detallado para la Asamblea General que se celebraría el día 18. 

 

Punto 4. Asuntos relativos a la votación para la elección de miembros de la Junta Permanente 

El Presidente cede la palabra al Secretario, quien informa sobre el calendario y características 
de las votaciones a los puestos vacantes de la Junta Permanente, de acuerdo a los Estatutos de 
la AHLE aprobados en la Asamblea General de Socios celebrada el día 26 de abril: dos 
vicepresidencias, secretaría, tesorería y tres vocalías.  

Señala que es necesario nombrar los miembros que compondrán la mesa de votación, que 
según los Estatutos deberá estar formada por un vicepresidente, el secretario y un vocal. Dado 
que el puesto de secretario es uno de los que se va a renovar y que  José Antonio Bartol 
Hernández, actual secretario, tiene intención de presentarse a la reelección, se acuerda que 
sea el vicesecretario, Antonio Salvador,  el que ocupe su puesto. Rafael Cano acepta formar 
parte de la mesa, al igual que los vocales Silvia Iglesias y Carlos Garatea, vocales no renovables 
en este congreso. En consecuencia se aprueba que la Mesa Electoral quede formada por  

  - Rafael Cano Aguilar, presidente 

  - Antonio Salvador Plans, secretario 

  - Silvia Iglesias Rucuero y Carlos Garatea Grau, vocales, que se turnarán en el 
periodo de votación, que será de 9:30h a 13h el día 18. 

 

Punto 6. Ruegos y preguntas 

 Ante la petición de información sobre la celebración del XIII Congreso de la AHLE, el 
Presidente señaló que tal y como se había acordado en una reunión de la Junta Permanente 
anterior, hay candidaturas para los próximos tres congreso: Zürich (2024), Granada (2027) y 
Neuchâtel (2030). En cuanto al congreso que se celebrará en Zürich, aunque se mencionó de la 
posibilidad de retrasarlo un año, para mantener el trienio intercongresual, se decidió que era 
mejor realizarlo en 2024, dejando libertad al organizador, Johannes Kabatek, para fijar las 
fechas. 

 Algunos de los presentes mostraron su preocupación por los elevados costes de 
alojamiento y comida en la ciudad suiza. Ante ello, el organizador se comprometió a buscar 
fórmulas de financiación que rebajaran los costes especialmente a los más jóvenes y con 
menor poder adquisitivo. 

 Rafael Cano Aguilar informa de que no va a presentarse a la reelección como 
vicepresidente. Lleva desde 1988 en la Junta Permanente y cree que es el momento de dar un 
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paso atrás. Se despide, pues, de los miembros de la Junta y pide que conste en acta su 
agradecimiento. 

 Concepción Company Company señala que tampoco se presentará a la reelección. Sus 
ocupaciones actuales le llevan a tomar esa decisión. 

 Rolf Eberenz también comunica su decisión de no optar a la vicepresidencia que ocupa 
hasta ese momento. Opina que es el momento de dar el relevo a nuevas generaciones, a 
personas más jóvenes. 

 Andrés Enrique Arias también señala que no optará a la reelección como vocal, tras 
seis años en el cargo. 

El presidente agradece a todos ellos la labor desarrollada en la Junta Permanente. 

 

Y sin más asuntos que tratar se levantó la sesión siendo las 21:30 del día 15 de mayo de 2022. 

 

 

El Secretario       El Presidente 

   

 


